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EDITORIAL

La Dirección General de Aduanas es una depen-
dencia del Ministerio de Hacienda de la República 
Dominicana. Siendo la autoridad nacional de 
frontera, su responsabilidad trasciende el rol 
recaudador para ser garante, asimismo, de la salud 
de la población y la seguridad del Estado, por 
cuanto en los procesos de entrada y salida de 
mercancía  tiene el deber de solicitar toda 
documentación y  permisos que son requeridos por 
otras autoridades competentes.    

Ser un ente facilitador del comercio exterior, 
contribuyendo al crecimiento económico y la 
competitividad de la nación, con una adecuada 
fiscalización y vigilancia del tráfico internacional de 
mercancías.

Ser una aduana eficiente y moderna que responde de 
manera oportuna a las exigencias del comercio 
exterior, con una efectiva gestión de riesgo y altos 
estándares de calidad, que promueve el cumplimiento 
normativo, sustentada en la integridad de sus recursos 
humanos.

El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, 
destacó la importancia de la logística como eje económico 
para la República Dominicana, proyectando que en 25 años 
será la principal actividad económica del país. Actualmente, 
las exportaciones dominicanas superan los 12,000 millones de 
dólares y llegan a más de 160 países.

Durante la conferencia “Componente del hub logístico”, 
organizada por la Asociación Dominicana de Universidades 
(ADOU), Sanz Lovatón subrayó que la nación caribeña 
produce insumos médicos, inteligencia arti�cial y robótica, lo 
que le permite exportar tecnología al mundo. Además, 
mencionó que el país está en camino de consolidarse como el 
principal hub logístico de la región, gracias a su posición 
geográ�ca estratégica.

Ramón Albuquerque Ramírez, rector de la Universidad 
Federico Henríquez y Carvajal (UFHEC), y Wady Ramírez, 
presidente de ADOU, también resaltaron la importancia de la 
formación en logística y la colaboración entre universidades y 
empresas para enfrentar este nuevo reto económico.

El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, junto al 
presidente Luis Abinader, inauguraron el nuevo centro de 
distribución logístico de NODO en sociedad con Nestlé 
Dominicana. Este centro, con una extensión de 95,000 metros 
cuadrados, se convertirá en el principal eje de distribución 
logística de Nestlé en el país.

Este proyecto no solo refuerza la infraestructura logística de la 
República Dominicana, sino que también contribuye 
signi�cativamente al bienestar social y económico de la 
nación. Con una inversión total de 17.5 millones de dólares y la 
capacidad de generar más de 300 empleos directos y 150 
indirectos, el centro de distribución mejorará la e�ciencia 
logística y la disponibilidad de productos para la población.

La inauguración de este centro marca un hito en la 
consolidación de la República Dominicana como un hub 
logístico de clase mundial, alineado con la visión del 
presidente Abinader de propiciar un clima de inversión 
favorable. Además, la nueva Ley de Aduanas promulgada en 
agosto de 2023 ha permitido crear un ambiente más e�ciente 

para la operación de centros logísticos como este. ¡Gran 
avance para el Comité Nacional de Facilitación de Comercio 
(CNFC)! Durante el 2024, el CNFC logró reactivar el 90 % de sus 
mesas de trabajo especializadas y consolidar a la República 
Dominicana como una plataforma regional para el 
nearshoring.

Entre los logros destacados, se realizaron más de 50 reuniones 
de seguimiento y se trabajó en la creación de un centro de 
entrenamiento canino interinstitucional. Además, se 
establecieron nuevas mesas de trabajo para Zonas Francas y 
otros regímenes especiales, y se llevó a cabo el primer Summit 
Logístico en abril, promoviendo al país internacionalmente 
como una plataforma para operaciones logísticas y de cadenas 
de suministro regionales.

La Cámara Americana de Comercio de la República 
Dominicana (Amchamdr) fue reelegida al frente de la 
secretaría general por dos años más, y el director de Aduanas, 
Eduardo Sanz Lovatón, destacó las renovaciones tecnológicas 
importantes para el sistema nacional de facilitación de 
comercio.

¡Apreciable reconocimiento para la Dirección General de 
Aduanas (DGA) y su director, Eduardo Sanz Lovatón! Durante el 
Día Internacional de las Aduanas, se destacaron los avances 
logrados en la reducción del tiempo promedio de despacho de 
casi nueve días a menos de 48 horas, y el exitoso programa 
Despacho en 24 Horas, que ha despachado más de 80 mil 
contenedores, ahorrando costos administrativos por más de 
RD$3,000 millones.

El sector privado, representado por José Antonio Najri, 
presidente de Delta S.A., elogió estos avances, destacando 
cómo han mejorado la e�ciencia y transparencia en las 
operaciones comerciales, contribuyendo a un mejor clima 
empresarial en la República Dominicana.

La Organización Mundial de las Aduanas (OMA) también 
reconoció a empresas e instituciones por su buen 
comportamiento tributario y comercial, otorgándoles 
certi�cados al Mérito.
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Santo Domingo, RD. Las sesiones de 
trabajo del Comité Nacional de Facilitación 
de Comercio (CNFC), durante el 2024, se 
centraron en la reactivación del 90 % de 
las mesas de trabajo especializadas, y en la 
consolidación de la República Dominicana 
como plataforma regional para el nearshoring.
 
Durante la Vigesimocuarta Plenaria del CNFC, 
la secretaría del organismo informó que en 
2024 se realizaron más de 50 reuniones de 
seguimiento y trabajó en la recopilación para 
la creación de un centro de entrenamiento 
canino interinstitucional. 

Asimismo, creó la mesa de trabajo para Zonas 
Francas y otros regímenes especiales, la Mesa 
de Laboratorio, con la participación de más 
de 50 representantes de laboratorios privados 
y realizó en abril el primer Summit Logístico 
en colaboración con el sector privado, el cual 
promocionó al país internacionalmente como 
una plataforma para operaciones logísticas y 
de cadenas de suministros regionales. 

Durante la última plenaria del año, también, se 
informó la reelección de la Cámara Americana 

de Comercio de la República Dominicana 
(AMCHAMDR), al frente de la secretaría 
general, por un periodo de dos años más. 

CNFC fortaleció estructura y consolidó a RD como 
plataforma para el nearshoring en 2024 

AMCHAMDR fue reelecta por dos años más al frente de la 
secretaría del organismo.

El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, habló 
de que el país tiene gran tecnológicas para facilitación del 
comercio.
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El director general de Aduanas, Eduardo Sanz 
Lovatón, informó que el país se encuentra en 
medio de renuevas tecnológicas importantes 
para el sistema nacional de facilitación de 
comercio. “Hemos logrado que este Comité 
Nacional de Facilitación de Comercio sea el eje 
de muchísimas prácticas que tienen cargado 
otras áreas de la sociedad dominicana”, 
destacó Sanz Lovatón. 

William Malamud, vicepresidente ejecutivo de 
AMCHAMDR, agradeció a Consejo Nacional 
de la Empresa Privada (CONEP) y las demás 
asociaciones del sector privado que han 
depositado su confianza para que la Cámara 
Americana de Comercio continúe con su rol de 
secretaría del CNFC. 

“Consideramos un honor, ser parte de las 
alianzas público-privadas más efectivas e 
impactantes de la República Dominicana, y un 
modelo para el resto de la región”, puntualizó 
Malamud. 

Sobre el CNFC
Se recuerda que el CNFC es un organismo 
creado para facilitar la coordinación interna 
y la aplicación de las disposiciones del 
Acuerdo de Facilitación del Comercio de la 
Organización Mundial del Comercio (OMC), 
además de fungir como mesa permanente de 
diálogo para abordar los temas vinculados a 
la facilitación comercial y a la logística.

El Comité de Facilitación de Comercio lo integran 
los principales ministerios e instituciones del 
Gobierno: Agricultura; Industria, Comercio y 
Mypimes; Relaciones Exteriores; Defensa; Salud 
Pública; Centro de Exportación e Inversión de 
la República Dominicana (CEI-RD); Consejo 
Nacional de Competitividad (CNC); y el 
Consejo Nacional de Zonas Francas (CNZF), 
así como las principales agrupaciones del 
sector empresarial, entre estas la Asociación de 
Industrias de la República Dominicana (AIRD), 
el CONEP y la AMCHARD, en una alianza 
público-privada.

El CNFC es un organismo creado para facilitar la coordinación interna y la aplicación de las disposiciones del Acuerdo de Facilitación del 
Comercio de la Organización Mundial del Comercio (OMC). 
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Santo Domingo, RD. – La Dirección General 
de Aduanas (DGA), reconoció a empresas del 
sector privado, instituciones y colaboradores 
de la entidad por su buen comportamiento, por 
motivo del Día Internacional de las Aduanas, 
con el auspicio de la Organización Mundial de 
las Aduanas (OMA). 

El director general de Aduanas, Eduardo 
Sanz Lovatón, detalló los principales avances 
logrados durante su gestión, como la reducción 
del tiempo promedio de despacho, el cual 
pasó de casi nueve días a menos de 48 horas 
actualmente. 

Igualmente, mencionó el programa Despacho 
en 24 Horas, a través del cual se han 
despachado ya más de 80 mil contenedores, 
logrando ahorros en costos administrativos por 
más de RD$3,000 millones en los tres años que 
lleva implementándose esta iniciativa, y por la 
cual la DGA ha sido invitada como ejemplo 
a países como Hungría, Brasil y Honduras.  
“Esto significa eficiencia y competitividad”, 
puntualizó Sanz Lovatón. 

En tanto que José Antonio Najri, presidente de 
Delta S.A, en representación del sector privado, 
destacó que los avances que ha logrado 

Sector privado destaca avances y transparencia en 
Aduanas mejoran clima empresarial

Empresas privadas, instituciones y colaboradores de Aduanas destacados fueron 
reconocidos durante el Día Internacional de las Aduanas.

José Antonio Najri tuvo a su cargo las palabras de agradecimiento.
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la DGA, se han traducido en operaciones 
comerciales más eficientes y transparentes.  
“Los pasos tan importantes que ha dado, en su 
mejoramiento y su eficiencia, han contribuido 
a un nuevo clima empresarial en la República 
Dominicana, hoy en el Día Mundial de las 
Aduanas, aplaudimos a su señor director 
y a todos ustedes, que hacen cada día que 
nuestras empresas puedan funcionar con 
mayor fluidez, mayor transparencia y mayor 
eficiencia”, explicó el señor Najri. 

Este año la OMA ha otorgado el lema “Una 
Aduana que materializa sus compromisos 
referidos a la eficacia, la seguridad y la 
prosperidad”, el cual servirá de directriz 
general para todas las Aduanas miembros del 
organismo. 

Ian Saunders, secretario general de la OMA, 
en un mensaje compartido por motivo de la 
conmemoración, dijo que se hará hincapié en 
la necesidad de transformar los compromisos en 
acciones eficaces que propicien la facilitación del 
comercio y garanticen la seguridad, al tiempo que 
fomentan un crecimiento económico sostenible.
 
Por su buen comportamiento tributario y 
comercial le fueron entregados los certificados 
al Mérito de la Organización Mundial de 
Aduanas, en el marco del Día Internacional de 
las Aduanas a las empresas Delta Comercial, 
S.A., -Grupo Punta Cana, César Iglesias, S.A.,  

También, recibió reconocimiento al Mérito de 
la OMA el Cuerpo Especializado de Seguridad 
Aeroportuaria y de La Aviación Civil. 

Personalidades y colaboradores de la DGA  invitados al evento.

Gabino José Polanco, subdirector técnico; Francis Almonte, subdirector administrativo; Lucía Zorrilla, subdirectora de Aduanas y el 
director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón.
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Santo Domingo, RD. –La Dirección General 
de Aduanas festejó el reconocimiento al 
colaborador Emil Santana, especialista en 
Comunicaciones, como parte de los talentos 
finalistas al Premio Nacional de la Juventud 
2025, en la categoría “Superación Profesional”.
Este Premio Nacional de la Juventud tiene 
como objetivo reconocer e impulsar a los/as 
jóvenes de nuestra sociedad, contribuyendo, 
día a día, con el desarrollo sostenible de la 
República Dominicana. De ahí la cantidad 
de galardones que lo constituyen, a fin de 
abarcar, de forma, macro todas las áreas de 
servicios que generan cambio.

Santana expresó: “esta postulación al Premio 
Nacional de la Juventud es un sueño hecho 
realidad, que me ha permitido aportar en 
mi crecimiento personal, profesional y ser un 
ejemplo de superación para muchos jóvenes, 
sin enfocarme en los obstáculos, continué 
avanzando y enfocado a mi propósito”. 

Resaltar que, su pasión por la comunicación, 
y sus logros alcanzados, motivaron sus 
aspiraciones a estos premios, siendo este un 
gran compromiso para seguir innovando, 

para contribuir al desarrollo de una sociedad 
más conectada y digital.

Acerca de Emil Santana
El joven está cursando una maestría con doble 
titulación en Marketing Digital y Comunicación 
en la Universidad Nebrija, España, un 
aprendizaje formidable que nos muestra otra 
perspectiva y proyección del tema fuera de 
nuestras fronteras.

Santana realizó diferentes roles, desde auxiliar 
administrativo hasta, hoy día, especialista en 
Comunicaciones. Ha adquirido diferentes 
conocimientos, en las áreas de diseño gráfico, 
gestión de proyectos, liderazgo y comunicación 
estratégica.

Cabe mencionar, cree firmemente en sumar 
esfuerzos y conocimientos a los demás, bajo la 
filosofía de que juntos se puede construir una 
sociedad digital más innovadora, y que los 
jóvenes desarrollen su máximo potencial con 
ayuda de instituciones como lo es la DGA y 
el Ministerio de la Juventud. Indicó: “¡No vale 
rendirse, si no vamos a avanzar!”. 

DGA contribuyó el reconocimiento otorgado al colaborador 
Emil Santana, en el renglón “Superación Profesional”, por 

Emil Santana forma parte de la familia Aduanera desde 2009, misma que 
le ha permitido adquirir grandes conocimientos y experiencias, en el campo 
de la comunicación.
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Emil Santana forma parte de la familia Aduanera desde 
2009, misma que le ha permitido adquirir grandes conocimientos y 
experiencias, en el campo de la comunicación.
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Santo Domingo, RD.- El director general 
de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, dejó 
inaugurado, junto al presidente Luis Abinader, 
lo que será el principal centro de distribución 
logístico de la empresa de servicios logísticos 
NODO, en sociedad con Nestlé Dominicana. 

Este proyecto no solo refuerza la infraestructura 
logística del país, sino que, también, contribuye 
al bienestar social y económico de la nación.  
También, marca un hito en la consolidación de 
la República Dominicana como un hub logístico 
de clase mundial, objetivo que ha venido 
impulsando la actual gestión de la Dirección 
General de Aduanas (DGA), alineada a la visión 
del presidente Abinader de propiciar un clima de 
inversión.

Sanz Lovatón afirmó que, con el impulso de 
este tipo de proyectos, se busca que la actividad 
logística se convierta en uno de los principales 
sectores económicos de la nación.
“Este centro de distribución no solo beneficiará 

a Nestlé y NODO, sino que impulsará el 
crecimiento de toda la cadena de suministro, 
beneficiando a las empresas proveedoras 
locales, generando empleo, y contribuyendo a 
una mayor disponibilidad de productos para la 
población”, destacó.

El centro, que ocupará 95,000 m² de terreno y 
19,400 m² de construcción, podrá albergar hasta 
65,000 posiciones en su primera etapa. Con 
una inversión total de 17.5 millones de dólares, 
de los cuales 9 millones fueron aportados por 
Nestlé para las naves 2 y 3, se espera generar 
más de 300 empleos directos y 150 indirectos, 
con un incremento proyectado del 20 % este 
año, lo que representa un impacto económico 
que supera los 100 millones de pesos anuales.

Este proyecto mejorará la eficiencia logística y 
distribución de Nestlé en República Dominicana, 
contribuyendo al desarrollo social y económico 
del país.

Será el principal eje de distribución logística de Nestlé Dominicana, con una extensión 
de 95 mil metros cuadrados.

Director Aduanas deja instalado centro logístico de Nestlé 
y consolida a RD como HUB de clase mundial
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Al pronunciar las palabras de apertura, Guillermo 
Alba López, presidente y director general de 
Interlogística, empresa matriz de NODO, destacó 
que “nuestro propósito es desarrollar la cadena 
logística y acompañar a nuestros clientes en la 
transformación de sus negocios y, especialmente, 
fortalecer las operaciones en el Caribe al mismo 
tiempo que contribuimos, significativamente, con 
el desarrollo económico de la región”.

El empresario afirmó que la expansión del 
centro de distribución responde a las crecientes 
demandas del mercado, impulsa la innovación 
tecnológica y la mejora de los procesos logísticos.

De su lado, Eduardo García Pallares, presidente 
de Nestlé para la Región Caribe Latino, expresó 
que la inauguración del nuevo centro de 
distribución simboliza el compromiso y el sentido 
de colaboración que caracteriza a la empresa 
que representa.

Detalló que el proyecto agilizará sus operaciones, 
reafirmando el compromiso de Nestlé con el 
desarrollo económico y social de República 
Dominicana. “Este es un ejemplo claro de cómo 
la innovación y las alianzas estratégicas tienen 
el poder de transformar lugares y comunidades 
completas”, dijo García Pallares. 

La DGA continúa promoviendo las ventajas 
logísticas de la República Dominicana tanto a 
nivel nacional como internacional, incentivando 
la llegada de más empresas nacionales y 
extranjeras que amplíen o establezcan sus 
operaciones en el país.
 
Se recuerda que, en agosto de 202, fue 
promulgada una nueva Ley de Aduanas que 
sustituyó una legislación obsoleta de más de 60 
años, adecuando las operaciones aduaneras del 
país a los estándares internacionales. Esto ha 
permitido crear un ambiente más eficiente para 
la operación de centros logísticos como el de 
Nestlé, beneficiando tanto a las empresas como 
a los ciudadanos.

Sobre NODO

Es una empresa de almacenaje, transporte y 
soluciones logísticas de clase mundial, operada 
bajo los más estrictos estándares internacionales 
de calidad y seguridad. Fundada en el 2019 
en Santo Domingo, República Dominicana, por 
el Grupo Alba Sánchez, tiene como objetivo 
agregar valor a sus clientes a través de servicios 
basados en la integridad, confidencialidad, 
soluciones innovadoras y mejora continua.
 

El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, habla durante la inauguración del centro de distribución logístico. 
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Santo Domingo, RD.- El director general de 
Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, manifestó 
la importancia de la actividad logística 
en la actualidad, porque representa el 
principal renglón económico de la República 
Dominicana, con unas exportaciones, que 
superan, hoy en día, los 12,000 mil millones 
de dólares, llegando a más de 160 países.

Al participar como orador principal en la 
conferencia “Componente del hub logístico”, 
organizado por la Asociación Dominicana de 
Universidades (ADOU), exhortó a que “Abran 
los ojos, pues estoy convencido de que, en 25 
años, nuestros puertos, aeropuertos, zonas 
francas y centros logísticos serán la principal 
actividad económica del país”, dijo Lovatón. 

Explicó a los presentes que la nación caribeña 
es productora de insumos médicos, inteligencia 
artificial y robótica, por tanto, estamos en 
capacidad de ser exportadores de tecnología 
al mundo.

De su lado, Ramón Albuquerque Ramírez, rector 
de UFHEC, expresó que “las universidades de 
la República Dominicana se comprometen a 
difundir la formación en materia de logística, 
así como impartir todas las capacitaciones, 
para que tengamos los recursos humanos 
necesarios para enfrentar este nuevo reto 
económico”. 

También, Wady Ramírez, presidente de ADOU, 
indicó que “la transformación del país en 
un centro logístico estratégico no es solo un 
desafío del sector empresarial o del Gobierno, 
es una oportunidad que nos compete a todos, 
desde las universidades donde se forman los 
profesionales del futuro, hasta las empresas 
que impulsan innovación y generan empleos”. 

El acto, realizado en el auditorio Dorothy Van 
Vleet de la Universidad Federico Henríquez 
(UFHEC) y Carvajal, contó con la presencia 
de los principales rectores de las distintas 
universidades pertenecientes a ADOU, 
funcionarios de la Dirección General de 
Aduanas (DGA), entre otras personalidades.

Afirma que el país da pasos agigantados para convertirse hub logístico.

Sanz Lovatón afirma que en 25 años la logística será 
eje económico para República Dominicana 

Eduardo Sanz Lovatón, director general de Aduanas.
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Santo Domingo, RD.- Durante la celebración 
del Día del Servidor Público, realizada por el 
Ministerio de Administración Pública (MAP), 
Eduardo Rodríguez, asesor del director de 
Aduana, fue reconocido con la medalla 
al mérito por sus 33 años de dedicación al 
servicio público.

La actividad contó con la presencia del 
subdirector de Aduanas, Daniel Peña y la 
gerente de Recursos Humanos, Amada 
Méndez.

Eduardo Rodríguez  fue elegido para representar 
a los 143 colaboradores que han dedicado más 
de 25 años de servicio ininterrumpido al Estado.
El ministro, Sigmund Freund, señaló el rol 
fundamental que juegan los servidores 
públicos en el proceso de modernización y 
racionalización de la Administración pública, 
y anunció que a partir del próximo año se 
retomará la Medalla al Mérito del Servidor 
Público, para premiar la integridad, el 
compromiso y la excelencia.

En el marco del Día del Servidor Público 
fueron reconocidos 47 colaboradores de 
igual número de instituciones del Estado por 
más de 25 años de trayectoria, aportando 
al desarrollo de nuestra nación con lealtad, 
honradez y eficiencia.  

Sigmund Freund enfatizó los desafíos que 
enfrentan ante la transformación tecnológica, la 
creciente demanda de eficiencia y transparencia, 
y las expectativas cada vez mayores de 
la ciudadanía de contar con instituciones 
competentes. “Para hacer frente a estos retos, 
es necesario fortalecer las capacidades del 
servidor público y darles herramientas para 
que logre mayor adaptabilidad a los cambios, 
desarrollo de resiliencia emocional, mayor 
competencia en el dominio de las innovaciones 
tecnológicas, capacidad de gestión, eficiencia 
en la administración de recursos, y empatía 
para satisfacer las demandas de las y los 
ciudadanos”, manifestó Freund. 

El ministro de Administración Pública, Sigmund Freund, señaló el rol fundamental 
que juegan los servidores públicos.

MAP RECONOCE A EDUARDO RODRÍGUEZ POR SU TRAYECTORIA 
DE MÁS DE 25 AÑOS COMO SERVIDOR PÚBLICO
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Arismendy Espinal, gerente de seguridad y protección de Haina 
Internacional.

el tema auditoría interna y mantenimiento de 
un sistema OEA; Rodolfo de la Cruz, Gestión 
Personas/Seguridad Empresarial, Gerdau 
Metaldom, ¿Cómo establecer un Sistema de 
Gestión de Riesgo? Arismendy gerente de 
Seguridad y Protección de Haina International 
Terminals (HIT), habló sobre: seguridad de la 
carga y los medios de transporte; beneficios de 
HIT; seguridad de los Sellos; revisión práctica 
de la verificación de los siete puntos del 
contenedor y los 10 puntos del cabezote.

Exponentes del equipo OEA hablaron sobre: 
requisitos mínimos de seguridad OEA versión 
3.0, seguridad administrativa, asociados de 
negocios,seguridad de la carga, seguridad 
física y control de acceso, seguridad personal 
y capacitación concientización de amenazas, 
seguridad de los procesos, seguridad de la 
tecnología informática.

Colaboradores prestando atención a las explicaciones de la parte práctica del taller.

Saulo Galvá, gerente de HSE & SGI, Pinturas Popular. Rodolfo de la Cruz, coordinador de Gestión de Personas/Seguridad 
de Metaldom.
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Santo Domingo, RD.  La Dirección General 
de Aduanas (DGA) lanzó su nueva aplicación 
móvil, DGA RD, donde los usuarios tienen 
acceso a una amplia cartera de servicios. 
La aplicación viene a agilizar los procesos 
de solicitudes, permitiendo monitorear la 
trazabilidad de estas. Además, dispone de 
información veraz, en tiempo real, acerca 
de cada uno de los servicios ofrecidos por la 
institución. 

La aplicación está disponible para su descarga 
en las principales tiendas en línea, como 
Google Play y App Store, lo que permite una 
fácil distribución y acceso a los usuarios de 
diferentes dispositivos. Desde su lanzamiento, 
la aplicación ha obtenido una cantidad 
significativa de descargas, superando las 500 
descargas en su versión 1.1.0.

Dentro de la aplicación, el usuario cuenta 
con un panel de fácil acceso en el que puede 

visualizar sus documentos y evaluar el estado 
de sus solicitudes. Asimismo, tiene accesibilidad 
a un gran número de servicios que ofrece la 
DGA.

Algunos de los servicios que se pueden solicitar 
son: certificados, registros, renovaciones, 
entre otros, los cuales pueden ser de carácter 
general, de importación y exportación. Cada 
servicio cuenta con una descripción detallada 
del costo, los procedimientos a seguir y el 
departamento responsable, con su información 
de contacto. 

En adición, la aplicación contiene la 
funcionalidad de consulta de paquetes Courier 
y generación de pin de pago para personas 
físicas. Con esta innovación, Aduanas avanza 
en materia de digitalización de sus servicios, 
para brindarle una mejor y más eficiente 
experiencia a todos sus contribuyentes, 
ahorrando tiempo y recursos. 

Aduanas lanza aplicación 
móvil que digitaliza gran 
parte de sus servicios

La nueva aplicación brinda 
una mejorada experiencia a 
los contribuyentes, ahorrando 
tiempo y facilitando el acceso a la 
información que buscan.
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Santo Domingo, RD.- La Dirección General 
de Aduanas (DGA) realizó el Tercer Encuentro 
de Egresados del programa Pasantía DGA, 
con el lema: “Juntos, construyendo el futuro”, 
en el que participaron 727 jóvenes, espacio 
que ha brindado oportunidades a estudiantes 
de término de todo el país, para adquirir 
experiencia laboral y desarrollar sus aptitudes 
profesionales.

Al conmemorarse el Día Nacional de la 
Juventud, Aduanas aprovechó la ocasión 
para dar seguimiento a los jóvenes que han 
participado de la experiencia Pasantía DGA, 
iniciativa que refleja el crecimiento de las 
nuevas generaciones y que, también, les 
servirá para su trayectoria, ya sea en el sector 
público o en el privado.

Lucía Zorilla, subdirectora general, en 
representación del director general de 
Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, externó a 
los jóvenes, “Ustedes son parte de la nueva 
generación que liderará nuestro país hacia un 
futuro brillante. Esfuércense cada día, trabajen 
duro, no se rindan, definan sus objetivos de 
manera clara y persíganlos sin descansar”.

“La DGA es clave para el desarrollo económico 
de nuestro país, desempeñando un papel 
fundamental en el comercio internacional, 
por eso estamos convencidos que el sector 
logístico es la gran apuesta de nuestra nación 
para garantizar prosperidad en el futuro 
inmediato”, puntualizó Zorrilla.

Del programa, actualmente, están laborando en la DGA, 124 egresados;  dentro de 
estos, nueve con alguna discapacidad.

ADUANAS CELEBRA DÍA NACIONAL DE LA JUVENTUD CON 
TERCER ENCUENTRO DE EGRESADOS DE “PASANTÍA”

Lucía Zorrilla, subdirectora general de Aduanas, tuvo a su cargo 
las palabras centrales del encuentro de Pasantía.
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Por su lado, Amada Méndez, gerente de 
Recurso Humanos, afirmó que “Pasantía DGA, 
fue creado con la idea de transformar la vida 
de los jóvenes, brindándoles una oportunidad 
de desarrollo y crecimiento personal y 
profesional”.

“Nos reunimos por tercer año consecutivo en 
este evento, que más que una celebración, es 
un espacio para reafirmar que el futuro está 
lleno de oportunidades y de prosperidad para 
cada uno de ustedes, los jóvenes”, indicó 
Méndez.

Desde la implementación del programa 
en febrero de 2021, doce promociones de 
jóvenes han pasado por la entidad, dentro de 
las cuales, el 65.05 % de pasantes han sido 
mujeres y el 34.95 % hombres.

PODCAST NÚMEROS VERDES

Los egresados recibieron la charla “Podcast 
números verdes”, donde, Gladeline Raposo y 
Manuel Vilchez, compartieron consejos sobre 
manejo financiero, con los temas: ¿Cómo 
generar crédito? Cómo manejar la tarjeta 
de crédito ¿Gastar ahora o después? Cómo 
impulsar tus finanzas, entre otros. Al final los 
asistentes pudieron hacer preguntas.

HOMENAJE LAURA GIL

Nathiel Díaz y Alejandro Peguero, egresados 
de las primeras promociones de Pasantía DGA, 
rindieron un homenaje póstumo a Laura Gil, 
primera coordinadora de este programa, en 
donde hablaron sobre las virtudes del Gil, la 
cual los impulsaba a todos a dar la milla extra.

PROGRAMA PASANTÍA 

Los universitarios, seleccionados de toda la 
geografía nacional, provienen de 50 carreras, 
en 8 facultades, donde más se destacaron: TI 
(Carreras correspondientes a TI: Ingeniería 
en software, Ingeniería en ciberseguridad, 
Desarrollo de y multimedia), Ingeniería 
industrial, Negocios internacionales, 
Contabilidad y Aduanas y comercio exterior.

Los jóvenes, con edad promedio de 22 años, 
provienen de distintas universidades del país 
(17) dentro de las que se destacan: Institución 
primogénita de Acción Pro Educación y Cultura 
(APEC), Universidad Autónoma de Santo 
Domingo (UASD) y el Instituto Tecnológico de 
las Américas (ITLA), entre otros.

Parte de los ejecutivos de la DGA estuvieron presente en la actividad para celebrar el Tercer Encuentro de Egresados del programa de 
Pasantía, celebrado en el hotel Barceló.
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información veraz, en tiempo real, acerca 
de cada uno de los servicios ofrecidos por la 
institución. 

La aplicación está disponible para su descarga 
en las principales tiendas en línea, como 
Google Play y App Store, lo que permite una 
fácil distribución y acceso a los usuarios de 
diferentes dispositivos. Desde su lanzamiento, 
la aplicación ha obtenido una cantidad 
significativa de descargas, superando las 500 
descargas en su versión 1.1.0.

Dentro de la aplicación, el usuario cuenta 
con un panel de fácil acceso en el que puede 

visualizar sus documentos y evaluar el estado 
de sus solicitudes. Asimismo, tiene accesibilidad 
a un gran número de servicios que ofrece la 
DGA.

Algunos de los servicios que se pueden solicitar 
son: certificados, registros, renovaciones, 
entre otros, los cuales pueden ser de carácter 
general, de importación y exportación. Cada 
servicio cuenta con una descripción detallada 
del costo, los procedimientos a seguir y el 
departamento responsable, con su información 
de contacto. 

En adición, la aplicación contiene la 
funcionalidad de consulta de paquetes Courier 
y generación de pin de pago para personas 
físicas. Con esta innovación, Aduanas avanza 
en materia de digitalización de sus servicios, 
para brindarle una mejor y más eficiente 
experiencia a todos sus contribuyentes, 
ahorrando tiempo y recursos. 

Aduanas lanza aplicación 
móvil que digitaliza gran 
parte de sus servicios

La nueva aplicación brinda 
una mejorada experiencia a 
los contribuyentes, ahorrando 
tiempo y facilitando el acceso a la 
información que buscan.
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Santo Domingo, RD.- La Dirección General 
de Aduanas (DGA) realizó el Tercer Encuentro 
de Egresados del programa Pasantía DGA, 
con el lema: “Juntos, construyendo el futuro”, 
en el que participaron 727 jóvenes, espacio 
que ha brindado oportunidades a estudiantes 
de término de todo el país, para adquirir 
experiencia laboral y desarrollar sus aptitudes 
profesionales.

Al conmemorarse el Día Nacional de la 
Juventud, Aduanas aprovechó la ocasión 
para dar seguimiento a los jóvenes que han 
participado de la experiencia Pasantía DGA, 
iniciativa que refleja el crecimiento de las 
nuevas generaciones y que, también, les 
servirá para su trayectoria, ya sea en el sector 
público o en el privado.

Lucía Zorilla, subdirectora general, en 
representación del director general de 
Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, externó a 
los jóvenes, “Ustedes son parte de la nueva 
generación que liderará nuestro país hacia un 
futuro brillante. Esfuércense cada día, trabajen 
duro, no se rindan, definan sus objetivos de 
manera clara y persíganlos sin descansar”.

“La DGA es clave para el desarrollo económico 
de nuestro país, desempeñando un papel 
fundamental en el comercio internacional, 
por eso estamos convencidos que el sector 
logístico es la gran apuesta de nuestra nación 
para garantizar prosperidad en el futuro 
inmediato”, puntualizó Zorrilla.

Del programa, actualmente, están laborando en la DGA, 124 egresados;  dentro de 
estos, nueve con alguna discapacidad.

ADUANAS CELEBRA DÍA NACIONAL DE LA JUVENTUD CON 
TERCER ENCUENTRO DE EGRESADOS DE “PASANTÍA”

Lucía Zorrilla, subdirectora general de Aduanas, tuvo a su cargo 
las palabras centrales del encuentro de Pasantía.
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Por su lado, Amada Méndez, gerente de 
Recurso Humanos, afirmó que “Pasantía DGA, 
fue creado con la idea de transformar la vida 
de los jóvenes, brindándoles una oportunidad 
de desarrollo y crecimiento personal y 
profesional”.

“Nos reunimos por tercer año consecutivo en 
este evento, que más que una celebración, es 
un espacio para reafirmar que el futuro está 
lleno de oportunidades y de prosperidad para 
cada uno de ustedes, los jóvenes”, indicó 
Méndez.

Desde la implementación del programa 
en febrero de 2021, doce promociones de 
jóvenes han pasado por la entidad, dentro de 
las cuales, el 65.05 % de pasantes han sido 
mujeres y el 34.95 % hombres.

PODCAST NÚMEROS VERDES

Los egresados recibieron la charla “Podcast 
números verdes”, donde, Gladeline Raposo y 
Manuel Vilchez, compartieron consejos sobre 
manejo financiero, con los temas: ¿Cómo 
generar crédito? Cómo manejar la tarjeta 
de crédito ¿Gastar ahora o después? Cómo 
impulsar tus finanzas, entre otros. Al final los 
asistentes pudieron hacer preguntas.

HOMENAJE LAURA GIL

Nathiel Díaz y Alejandro Peguero, egresados 
de las primeras promociones de Pasantía DGA, 
rindieron un homenaje póstumo a Laura Gil, 
primera coordinadora de este programa, en 
donde hablaron sobre las virtudes del Gil, la 
cual los impulsaba a todos a dar la milla extra.

PROGRAMA PASANTÍA 

Los universitarios, seleccionados de toda la 
geografía nacional, provienen de 50 carreras, 
en 8 facultades, donde más se destacaron: TI 
(Carreras correspondientes a TI: Ingeniería 
en software, Ingeniería en ciberseguridad, 
Desarrollo de y multimedia), Ingeniería 
industrial, Negocios internacionales, 
Contabilidad y Aduanas y comercio exterior.

Los jóvenes, con edad promedio de 22 años, 
provienen de distintas universidades del país 
(17) dentro de las que se destacan: Institución 
primogénita de Acción Pro Educación y Cultura 
(APEC), Universidad Autónoma de Santo 
Domingo (UASD) y el Instituto Tecnológico de 
las Américas (ITLA), entre otros.

Parte de los ejecutivos de la DGA estuvieron presente en la actividad para celebrar el Tercer Encuentro de Egresados del programa de 
Pasantía, celebrado en el hotel Barceló.



16 9



179 10



18 11



1911 12



2014



211414



22


